

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.755

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Miércoles 8 de Marzo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



EL SEÑOR

DON PEDRO ESPARCIA MUÑOZ

QUE FALLECIÓ EL DÍA 7 DE MARZO DE 1922

á los 27 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres, don Pedro y doña Elisa; hermanos, don Justo y doña Elisa; hermanos políticos, don Eustaquio González y doña Francisca García, tíos, primos y demás parientes,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia á su entierro, que tendrá lugar esta tarde á las cuatro, en la parroquia de la Purísima Concepción, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Albacete 8 de Marzo de 1922.

El duelo se recibe y despide,
Antonio Rentero 1, principal.

No se reparten esquelas.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 8 (2 m.)

LA CRISIS

Antecedentes

Se conocen antecedentes de la crisis.

Anteanoche se entrevistaron el Conde de Romanones y el marqués de Alhucemas, conviniendo en requerir ayer á Maura para que se restablecieran las garantías constitucionales y caso contrario retirarían la colaboración que prestan al Gobierno.

Parece ser que la actitud del Conde de Romanones obedecía á estar seguro de que la crisis se plantearía por divergencias en el seno del Gobierno, y ha preferido plantearla, pretextando el restablecimiento de las garantías, evitando una situación desairada á los ministros liberales.

Como el marqués de Alhucemas estuvo ocupado toda la mañana, Romanones meditó que era conveniente aplazar la cuestión hasta la

sesión del Congreso y llamó á Franco Rodríguez informándole su decisión.

El marqués de Cortina escribió inmediatamente una carta á Maura.

Franco Rodríguez visitó al marqués de Alhucemas, comunicándole la resolución de Romanones y Alhucemas se mostró conforme en secundarle.

Las consultas

Por la tarde se evacuaron las consultas.

A las tres acudió á Palacio el Conde de Romanones. A la salida dijo que la tramitación de la crisis será rápida, pues no ha llegado la hora de las izquierdas.

Después llegó al Regio Alcázar Sánchez Toca, que aconsejó la continuación de Maura.

Sánchez Guerra aconsejó que Maura reorganizara el Gabinete, ofreciendo la ayuda de los conservadores y para caso de imposibili-

dad puso á la disposición del Rey el partido conservador.

El marqués de Alhucemas aconsejó la formación de un Gabinete presidido por Sánchez Guerra. Añadió que la situación de los ministros liberales, después de la sesión del viernes, era insostenible.

Maura reitera su dimisión

A las seis de la tarde acudió Maura á Palacio.

El Rey le ratificó los poderes, negándose á aceptarlos.

Interrogado á la salida por los periodistas dijo que era tan dimisionario como cuando entró y que sería Presidente del nuevo Gabinete el que llegara primero.

La solución

Poco después llegó Sánchez Guerra.

A la salida dijo que el Rey lo había encargado de formar Gobierno y que hoy á primera hora llevaría á Palacio la lista de los ministros.

Creese que formará un Gabinete homogéneo.

En casa de Maura

Maura ha sido visitadísimo durante toda la tarde. Sánchez Toca le informó de las consultas evacuadas por el Rey.

Declaraciones de Romanones. Habla Lerroux

El Conde de Romanones ha hecho declaraciones afirmando que durante tres días se ha esforzado por evitar la crisis y que solo le ha faltado suplicar á Maura de rodillas que restableciera las garantías.

Dice que realizó el acto, recordando la frase de Sagasta, de que siempre debía caerse del lado de la libertad.

Añadió que lleva 34 años en el partido liberal y debía demostrar que sigue siéndolo y que aunque hizo muchos favores al Gobierno, ninguno tan señalado como el de hoy, pues si la crisis hubiera estado en las sesiones de Cortes, se hubiera entrado por mal camino.

La resolución la adoptó después de dormir diez horas.

Como se le preguntara por los nombres de los nuevos Ministros, contestó:

—Eso no es de mi parroquia.

En el Parlamento

Las sesiones en las Cámaras se limitaron á la lectura de las comunicaciones dando cuenta de la crisis sin que ocurrieran incidentes.

Lerroux se acercó á Sánchez Guerra para felicitarle y desearle en la Presidencia del Consejo análogos éxitos que en la Presidencia del Congreso.

Comentando la crisis decía el diputado republicano que la retirada de los liberales del Gabinete se asemeja al arrepentimiento de don Juan Tenorio, después de haberse enterrado.

Dice Bergamín

Bergamín cree que se formará un Gabinete homogéneo conservador.

Dice que se solicitarán inteligencias con fuerzas afines, pero no colaboraciones.

Maura y Sánchez Guerra

Sábese que Maura expresó su gratitud á Sánchez Guerra por el apoyo leal que le han prestado los conservadores.

Ministros probables

Sánchez Guerra comenzó los trabajos para la formación del Gabinete.

Hasta ahora, suenan con probabilidad de éxito los siguientes nombres: